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天津市長：與港共拓郵輪線
發展母港強化合作 服務業借鑒港經驗

黃興國表示，未來天津在與港澳合
作方面，可能會推出一系列較為

重大的舉措。他說，天津與香港在金融
創新方面、國際航運方面、旅遊合作方
面、以及國際資本引入天津，特別是打
通天津向國際市場籌措資金的渠道方
面，都可能會有舉措出台。

尚無合作時間表

具體到最新的大的項目計劃上，黃興
國透露，天津已開始在和香港、台灣方
面進行對接和商談，擬南北聯手打造海
上航線。他表示，天津是一個北方的重
要郵輪母港，而香港也是一個非常重要
的旅遊基地，兩個城市一個在中國北
邊，一個在中國南端，南北聯手打造海

上航線，前景廣闊。
新建的天津國際郵輪母港位於天津港

東疆港區南端，與內地目前最大保稅港
區之一—東疆保稅港區毗鄰。黃興國
表示，今年將有約90艘次郵輪在天津口
岸靠岸，目前天津方面也正在和香港和
台灣對接，商談聯手加強旅遊合作。至
於合作的時間表問題，他就表示要視雙
方對接的具體情況而定。

東疆轉型自貿港

近年，天津正在大力打造與北方最大
郵輪母港目標定位相適應的完善的郵輪
母港複合產業體系。資料顯示，天津港
國際郵輪母港總建築面積160萬平方
米，岸線長2,000米，6個泊位，初期開

發面積70萬平方米，計劃建設2個大型
國際郵輪泊位及配套客運站房，碼頭岸
線長625米，可停靠目前世界上最大郵
輪，設計年旅客通過能力50萬人次。

昨日，黃興國還向本報透露，天津港
的東疆保稅港區，正準備向自由貿易港

區轉型，其間將會借鑒香港的很多成功
做法和先進經驗。

黃興國還表示，天津未來要加強與
香港的合作，在金融、旅遊、航運、
服務業等多個方面借鑒和學習香港的
長處。

香港文匯報訊（兩會報道組 劉蕊、李

欣）昨日，在人民大會堂北門大廳的部
長通道少有部長停留，僅水利部、環保
部、工信部等幾位部長作了簡短的「就
職感言」，「惠及民生」均成為他們的主
題詞。

水利部長陳雷：
讓水利服務經濟發展

水利部部長陳雷是昨日首
位接受採訪的部長，他承
諾自己在新的任期將盡職
履責，做好各項工作，讓
水利更好地服務於經濟社會
發展，更好地惠及民生。

環保部長周生賢：
從防治PM2.5做起

在16日的投票選舉中，代表們以超高
的反對率表達了自己對環
保工作的不滿態度。連任
的環保部部長的周生賢在
昨日的閉幕會前接受記者
採訪時並未回應該問題，
但他堅決地表示，「我的

具體工作將從防治PM2.5做起！」

工信部長苗圩：
新能源車發展很艱難

工信部部長苗圩則針對
發展新能源汽車問題作
出回應，他說，新能源
汽車發展是一個艱難的
過程，同時，配套充電
設施的建設也是阻礙新
能源汽車發展的一個重

要因素，希望試點城市能夠與工信部聯
動，推動新能源汽車發展。

香港文匯報訊 (兩會報道組 葛沖) 未來幾年郵輪市場將轉移到亞太

區，尤其是中國市場，而作為內地窗口的香港，其將於今年6月啟用的

香港啟德郵輪碼頭日前亦迎來郵輪「菁英千禧號」以作試運。有見及

此，全國人大代表、天津市市長黃興國昨日出席全國人大會議閉幕式

時向本報透露，天津正在和香港、台灣方面進行商談，擬南北聯手打

造海上航線，加強旅遊合作。黃興國表示，天津是中國北方的重要國

際郵輪母港，而香港也是一個非常重要的旅遊基地，雙方攜手相信會

互利共贏，前景廣闊。

■天津市市長黃興國（見小圖）表示，擬與香港聯手拓展海上航線。圖為「海

洋神話」號豪華郵輪去年曾駛入天津國際郵輪母港。

發改委主任：減審批強監管
香港文匯報訊（兩會報道組 葛沖）

國家發改委因經濟權力大，在內地素
有「小國務院」之稱。對於放權問
題，新任國家發改委主任徐紹史昨日
在全國人大會議閉幕前表示，未來發
改委將按照中央要求，逐步減少審
批，從審批走向監管，從項目的安排
走向制度設計。

徐紹史指出，此次國務院機構改革

有一項很重要的任務，就是轉變職
能。而轉變職能，需要轉變管理理
念、轉變管理職能、轉變工作方式和
工作作風，其中非常重要的一項，就
是要減少審批。

徐紹史提醒，減少審批有一個很重
要的前提，就是監管必須能跟的上
去，否則就很容易一放就亂，一亂又
收，走進一個怪圈。

文化部長蔡武：推文化成支柱產業
香港文匯報訊（兩會報道組 馬琳）文

化部部長蔡武在會議閉幕後向本報記者表
示，新的任期內將㠥力為文化產業振興創
造更好的政策環境，推動文化產業成為國
家支柱性產業。

對於續掌文化部，蔡武表示，會在過去
工作基礎上繼續按照黨中央和國務院的總
體部署推進工作。他指出，今年政府工作
建議中，特意強調了扎實推進文化建設，

把文化改革發展納入經濟社會發展總體規
劃，列入各級政府效能和領導幹部政績考
核體系，這讓文化系統的從業人士感到非
常「給力」。

「我們也將㠥力搞好文化惠民工程，㠥
力為文化產業振興創造更好的政策環境，
努力實現在『十二五』期間文化產業增加
值佔GDP5%的目標，使文化產業成為國
家支柱性產業。」蔡武信心十足地表示。
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